
比較 1 

4月号改訂 

☆ 高校 2年生英語「比較」 

A. 比較級（標準） 

★ 比較級の強調に使える語＝    ・    ・    ・   （・    ） 

問１ この本はあの本よりずっと興味深い。 

This book is                 than that one.  

問２ この図書館にはあの図書館よりもはるかに多くの本がある。 

This library has                than that one. 

Ex) 私は今持っているものよりももっと高価な時計を買うつもりです。 

I will [ I / buy / the one / a / expensive / watch / than / have / more / that / much ] now. 

★ thanのある文では thanの手前までで完全文が成立する！ 

問 意味の通る英文になるよう並べ替えなさい。 

[ better / than / I / Tom / at / playing / am / tennis ] 

Ex) 東京の人口は大阪よりも多い。 

The population of Tokyo is                              . 

★ 比較対象同士は同じ形にする！ 

問 うさぎの耳は猫の耳より大きい。 

The ears                                     . 

Ex1) He despised me more than she.（和訳） 

→比較対象は     と      

Ex2) He despised me more than her.（和訳） 

→比較対象は     と      

Ex3) 彼女は昔より親切だ。 

She is kinder than she (        ) (        ) be. 

★ thanの代わりに toを用いる比較表現（ラテン比較） 

① ～より年下だ：be            to～ 

② ～より年上だ：be            to～ 

③ ～より優れている：be            to～ 

④ ～より劣っている：be            to～ 

⑤ Bより Aを好む：           A to B 

 Ex) 私の兄は私よりも 3歳年上です。 

[ I / older / my brother / years / is / than / three ] 

=My brother is (       ) (        ) me (        ) three years. 
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B. 最上級（標準） 

★最上級の入った文の文末表現 

問１  彼女はこのチームの中で最もかわいい。 

→inと ofの使い分け：数字・allがあったら    、場所・集団は    （ただし teamは on） 

問２ 彼は私たち全員の中で最も早く泳ぐ。 

→副詞の最上級では            

問３ これは私が今まで見た中で最も面白い映画だ。  

 →考え方：inや ofの代わりに that以下で比べる範囲を示している！ 

★ 「～の一つ」があったら       を思い出せ！ 

問 これはこの美術館で最も素晴らしい絵のひとつです。 

 

★ 最上級の強調に使える語＝     ・     ・      

問  彼女はこの国で抜群に良い作家だ。 

※語順注意！much・by farは theの前、veryは theの後ろ！ 

★ 2番目以降を表す表現：               ＋名詞 

問１ 大阪は日本で 2番目に大きな都市です。 

問２ これは今週のヒットチャートで第 3位の歌です。 

                    in the hit chart this week. 

★ the least～：「            」 

問 This is the least valuable picture in this museum.（和訳） 

 

C. 原級（基本） 

★ 1つ目の asは   詞、2つ目の asは    詞 

問  My brother is as tall as I.（和訳） 

Ex1) 私は彼女と同じくらいたくさん CDを持っています。 

→日本語の「〜と同じくらい」の部分をカッコでくくり、カッコの外側を英作。 

→1つ目の asは副詞なので入る位置は      の前、2つ目の asは接続詞なので文末に置く！ 

Ex2) 彼は私と同量の牛乳を飲んだ。  

Ex3)これはあれと同じくらい素敵なかばんだ。 

 →1つ目の asの品詞は？ 

★ not as ～ as…：「          」は比較級に書き換え可能！ 

問  私は君ほど上手にはバイオリンを弾けないよ。（2通り） 
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★ 倍数表現（〜の●倍…だ）：倍数＋as … as 〜 

問 この家は私の家の 2倍の大きさだ。 

→ 2倍⇔半分で書き換え可能→My house is       as large as this house. 

Ex1)この橋はあの橋の 3分の 2の長さです。 

Ex2)東京の人口は新潟の約 3倍です。 

→as Niigataではだめ！⇒比べているのは         と          

★ 「できる限り／できるだけ」：as ～ as              

問  私はできる限り熱心に仕事するつもりです。 

 

D. 最上級の書き換え表現 

【基本文】富士山は日本で最も高い山だ。 

⇒                                        

1. 比較級で書き換え 

⇒Mt. Fuji is                             in Japan. 

⇒                           is higher than Mt. Fuji. 

2. 原級で書き換え 

⇒                            is as high as Mt. Fuji. 

★any other thingは       、no other thingは       にして書く！ 

問 1 次の文を比較級（2つ）と原級で書き換えなさい。 

Health is the most important thing of all. 

問 2 次の文と同じ意味になるように（  ）を埋めなさい。 

He can run fastest in this class. 

=He can run faster than (      ) in this class. 

=(      ) in this class can run faster than he. 

=(      ) in this class can run as fast as he. 

 

E. 比較級の発展表現 

1. 二者の比較 

★ 二者の比較：          ＋of the two 

問 私たちは 2匹の子犬のうち、小さい方を選んだ。 

2. 同一人物（事象）の異なる性格・性質の比較 

★同一人物（事象）の異なる性格・性質の比較：             （Aというより B） 

問 1 彼は頭がいい（smart）というより聡明（wise）だ。 

※A, Bに名詞が来ることもある↓ 

問 2 彼女は作家というより批評家（critic）だ。 
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3. 「ますます」を表す表現 

★「ますます～」：                  

問 1 その木はますます高く生長している。 The tree is growing               . 

問 2 最近、ますます多くの人が海外旅行に出かけている。 

※moreのつく比較級のときに注意！↓ 

問 3 英語を話すことがますます重要になっている。 

Speaking English is becoming                      . 

4. 比例構文「～すればするほど…」 

★ 比例構文：            ＋S V～,             ＋S V…. 

訳：「SV〜すればするほど SV…」 

◎ポイントは      詞を使わずに 2つの文をつなげているところ！ 

問 The longer we waited, the colder it became.（和訳） 

→接続詞    で書き換え可能 

問 1 As my dog gets older, it gets fatter.（同意の文をつくり和訳も） 

=The               , the                 . 

問 2 あなたは時間があればあるほど、たくさんの仕事ができると思っているかもしれない。 

                                     . 

5. [all / none]+the+[比較級 / less]+[for / because]  ※all the lessという形は存在しない 

■考え方① 

for / becauseの手前で区切り、その後ろは理由を表す部分と考える。 

■考え方② 

・all the 比較級：［…だから］さらに（いっそう）～ 【＋×＋＝積極肯定】 

・none the 比較級：［…だからといって］さらに～なわけではない【－×＋＝否定】 

・none the less：［…だからといって］～ないわけではない【－×－＝消極肯定】 

問 和訳せよ 

1 We respected him all the more for his honesty. 

2 She worked none the harder because she had a child. 

3 We respected him none the less for his faults. 

6. much[still] less 〜 

訳：（前出の否定の内容を受けて）            

問 He can’t speak English, much less French.（和訳） 

7. その他の慣用表現 

 more or less：                

 sooner or later：                

 know better than to do：                （＿しないだけの分別がある） 
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問 1 Our guess was more or less correct.（和訳）  

問 2 Sooner or later you’ll find a good solution.（和訳） 

問 3 彼女は火遊びするほど馬鹿じゃない。（英作） 

 

F. 原級の発展表現 

1. 数（量／金額／頻度）の強調 

★ as many[much / often] as＋数：数の強調（「～も（たくさん）」） 

問 1 As many as fifty thousand birds spend the winter here.（和訳） 

問 2 彼はこのセーターに 300ドルも支払った。 

[ three hundred dollar / paid / as / this sweater / he / much / for / as ]. 

問 3 彼は週 3回も泳ぎに行く。 

[ week / he / as / three / goes / times / a / as / swimming / often ]. 

2. 否定の強調 

★ not so much as do：              ※so much asが notを強調 

★ without so much as doing：             ※so much asが withoutを強調 

問 1 彼女は自分の名前すら書けない。 

[ can’t / name / she / write / her / so / own / as / much ] 

問 2 彼女はさよならすら言わずに出て行った。 

[ as / good-bye / went / so / out / she / saying / without / much ] 

3. Aというより（むしろ）B  

★ 全部で 4パターン！ 

             ・          ・          ・           

問 その劇は悲劇というより喜劇だった。[a comedy / a tragedy / not / the drama / much / was / so / as] 

4. 同数を表す as many 

Ex) I visited five cities in as many days.（和訳） 

問 I want 200 grams of chicken and as much beef.（和訳） 

5. as good asの訳に注意！ 

Ex1) This house is as good as new.（和訳） 

Ex2) The building is as good as ruins.（和訳） 

★ as good as ～：～同然だ、ほとんど～と同じ ※goodは「良さ」という尺度になる！ 

 

G. noを用いた発展表現 

1. no＋比較級＋than 

Ex) The video camera is no bigger than my hand. 和訳せよ！ 

【考え方】noは“比較の裏切り”を表す。※良いことも悪いこともある 
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「the video cameraは my hand より biggerかと思いきや全然そんなことはなく my hand と変わらない。」 

【書き換え】= The video camera is                my hand. 

問 Saying nothing is no better than telling a lie.（和訳） 

= Saying nothing is                  telling a lie. 

2. A is no more B than C ( is D ) 

Ex) Sleeping too much is no more healthy than eating too much.  ※no healthierとはしない 

【考え方】sleeping too muchは eating too muchより healthyかと思いきや全然そんなことはなく変

わらない。 

【書き換え】not～any more than…に書き換え可能 

=Sleeping too much is                        eating too much. 

※not any more～than…となることもある。 

3. A is no less B than C ( is D ) 

Ex) Relaxing is no less important than working. 

【考え方】relaxingは workingより less important（重要でない）かと思いきや全然そんなことはなく

変わらない。 

《A is no more[less] B than C ( is D )の訳の簡単な覚え方》 

Aが Bである（でない）ことを、than以下に分かり易い例を挙げて説明している！ 

A is no more B：【－×＋＝否定】→「Aは Bでない」＋Cが B(D)でないのと同じ 

A is no less B：【－×－＝肯定】→「Aは B である」＋Cが B(D)であるのと同じ 

問 1 He is no more a genius than I am. 

問 2 Julia can no less sail a yacht than Steve. 

4. no more thanと no less than 

Ex1) He paid me no more than 30,000 yen for the work. 

【考え方】30,000 yenよりmore thanかと思いきや全然そんなことはなく 30,000 yenだった。 

訳：                                     

【書き換え】=He paid me        30,000 yen for the work. 

Ex2) She paid me no less than 30,000 yen for the work. 

【考え方】30,000 yenより less thanかと思いきや全然そんなことはなく 30,000 yenだった。 

訳：                                     

【書き換え】=She paid me                30,000 yen for the work. 

★まとめ 

no more than～：             ＝only / as little as 

no less than～：            ＝as many as / as much as  

not more than～：            =         

not less than～：         =          


